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【体育】13副副刊刊

□本报记者 段西元国安队勇气可嘉
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本报讯 （记者 任洁 ） 社区
青年汇第二届篮球嘉年华暨麦同
学公益跑活动日前在五棵松篮球
公园举办。 活动在保留去年篮球
赛制的基础上， 增加了许多参与
度高的创意闯关游戏 ， 如漂移
车、 投篮机、 迷你高尔夫以及指
压板等， 还准备了大型娱乐设施
以及亲子乐园， 数千名青年职工
带着家人和朋友参加。

本次活动由团市委主办， 北
京厚德社会工作事务所、 麦活无

限 网 络 科 技 有 限 公 司 承 办 ，
旨在为青年职工打造一场专业 、
好 玩 的 篮 球 赛 以 及 公 益 跑 活
动， 帮助更多青年在健身的同时
找到志同道合的朋友。 今年报名
参加公益跑活动的 有 9000 人 ，
报名参加篮球赛的有 3000人 。
在闯关环节 ， 麦活无限公司允
诺把所有器材捐献给社区青年
汇， 最终送到打工子弟学校， 让
孩子们享受更优质、 更舒适的学
习环境。

14支球队、 50场比赛、 一个
月的赛程……5月18日， 西红门
镇第二届职工篮球联赛正式开
锣！ 来自西红门镇机关、 企业、
学校、 社区的14支参赛队， 200
余名职工篮球爱好者齐聚该镇篮
球公园， 展开篮球联赛的角逐。

此次联赛由西红门镇政府主
办， 西红门镇工会、 西红门宣传
文体中心承办 ， 联赛历时一个
月 。 该镇工会副主席刘玉涛介
绍， 第二届篮球联赛组织方式和
参与面较第一届都有了明显突
破。 第二届篮球联赛较之去年相
比， 表现出了空前的热潮， 由第
一届的4个参赛队增长到今年的
14个参赛队， 从机关到社区、 从
学校到企业， 大家表现出极高的
热情和参与积极性。

此次篮球联赛大力调动了镇
域企业参与热情。 大赛由鸿金融
谷赞助， 这也是西红门镇创新文
体活动方式， 引入市场机制， 实
行 “政府主导、 群众主体、 企业
参与” 活动模式的有益尝试。 星
光影视园、 宜家家居、 荟聚购物
中心、 鸿坤集团、 欧尚超市、 宏
伟建筑公司、 央广购物等十家企
业报名参赛， 在提高联赛知名度
的同时， 也是该镇工会积极服务
企业， 提高工会凝聚力的体现。

记者了解到， 为了更好地保
证此次联赛的公平性， 组委会规
范了整个赛程的规则。 在报名阶
段， 要求参赛队提供就业证明、

社保证明 、 居住证明 、 身份证
明； 在比赛过程中， 通过比对上
场人员照片等方式， 确保了参赛
队员为该镇的职工、 群众， 避免
出现专业外援等不公平现象的出
现； 在裁判环节， 通过区体育局
聘请了由五名国家一级篮球裁判
员和四名国家二级篮球裁判员组
成的裁判团队执裁。 最大化确保
了参赛者的权益， 保障了比赛的
公正性。

本报讯 将近 ３年没有好成
绩， 年轻的新一届男篮太需要证
明自己。 在这样的背景下， 新一
届男篮在３月末正式集中完毕 ，
集训一个多月之后， 通过近日的
一系列热身赛完成了对公众的
“首秀”。

通过这三场比赛， 围绕着王
哲林 、 周琦和李慕豪这三大内
线， 中国队形成了两套 （实际上
并不仅有两套） 较为成熟的主要
打法。 首先是王哲林， 作为队内
身高和体重优势最大的球员， 王
哲林上场时自然而然地成为全队
核心。 中国队起初曾经试图用他
的高位策应空出内线的空间， 但
在灵活快速的对手面前， 王哲林
拉到外线留下的空间迅速被补
上， 再加上中国队控球后卫攻击
力的不足， 这一设想没有收到很

好的效果 。 在收效甚微的情况
下， 王哲林回归到了篮下， 更多
地冲击内线， 他的强打成为中国
队在进攻端的稳定保障。

其次是周琦和李慕豪的配
合， 两人的搭档不仅保留了中国
队内线身高上的优势， 而且增加
了灵活性， 周琦的外围投篮能力
可以充分调动对方的防守， 李慕
豪的快速切入和防守端的及时补
位也都十分 “靠谱”， 两人同时
在场上时， 中国队无论在进攻端
还是防守端都打出了比较高的效
率。

从这三场热身赛来看， 中国
队的这两套打法已经具备了雏
形， 在以后的比赛中有望继续使
用。 另外， 第二场比赛中周鹏、
翟晓川和丁彦雨航的锋线群集体
突击和第三场比赛后卫睢冉的４

次助攻都给人留下了很深刻的印
象。 三大内线、 两套打法， 中国
队依然在寻找更多的 “武器 ”，
在李根、 刘炜彻底伤愈， 易建联
回归之后， 中国队的攻防， 可能
会有更多的选择。

“发现问题” 是中国男篮本
次出征的最主要目标之一， 而中
国队在场上展现出来的问题着实
不少。

最明显的就是失误问题， 三
场比赛中国队共出现了６７次失
误； 另外就是中国队的后卫问题
在对方面前暴露无遗， 未来的中
国队需要在刘炜之外再寻找一个
稳定的控球点； 再有， 这支队伍
的实战经验依然缺乏， 许多问题
也要通过未来的训练一步步解
决， 不过， 留给中国队的时间，
正在一步步变少。 （鑫鑫）

青年汇篮球嘉年华增指压板游戏

西红门职工篮球赛引入市场机制
□本报记者 孙艳 文/摄

打法日趋成熟 问题着实不少
新男篮 “首秀” 盘点

国安客场对全北这场球赛被
炒作为 “矛盾大战”， 全北最强
的 “矛 ” 攻国安最强的 “盾 ”。
不过， 比赛的场面却和大家的想
象不大一样， 国安大部分时间在
攻全北 ， 而韩国人在踢防守反
击 。 1 ∶1是个相当不错的结果 ，
这场平局堪称胜利。

全北现代的主教练崔康熙是
一位很有心机的教头， 毕竟前韩
国国家队主帅的名头不是盖的，
说崔康熙 “诡计多端 ” 并不为
过 。 本场比赛 ， 崔康熙试图用
“田忌赛马” 招数拖垮国安 。 上
周K联赛， 崔康熙让埃杜和李东
国打双中锋， 很多媒体都在问，
崔康熙为何不 “轮换”， 让两大
中锋同时出场。 而崔康熙的 “轮
换” 竟然出现在了亚冠淘汰赛，
他让李东国首发， 利用韩国国脚
的经验拖垮国安防线 ， 待国安
“没劲儿” 的时候， 再放出埃杜。
果不其然， 在下半时崔康熙把手
中的两张 “王牌 “， 埃杜和埃尼
尼奥先后换上。 但是， 崔康熙的
这个 “如意算盘” 并没有取得场
面上的优势， 埃杜和埃尼尼奥出
场后， 全北现代反而场面处于下
风。

与善变的崔康熙相比， 国安
主帅曼萨诺则非常 “执着”， 曼
萨诺手中有 4名外援 ， 他让这

4个人悉数出场， 巴塔拉被撤到
后腰位置， 而费祖拉乌去打二前
锋。 实际上， 国安中场真正的防
守型前卫只有河大成一人， 这种
类 似 于 “ 单 后 腰 ” 的 踢 法 ，
国 安 只使过一次———小组赛主
场输给布里斯班狮吼。 明知道这
种踢法很冒险 ， 曼萨诺依然坚
持， 由此可见西班牙人对于攻式
足球信仰的执着。 上半时国安踢
得并不成功， 特别对于相对陌生
的全北现代两个边锋限制不好，
让他们 “得吃得喝”。 不过上半

时的被动， 并没有改变曼萨诺的
战术。

下半时全北换上了两位前中
超外援， 反倒让国安习惯了全北
的进攻路数。 曼萨诺的坚持， 在
下半时收到了效果， 费祖拉乌和
巴塔拉联手为国安拿到了1个弥
足珍贵的客场进球。

回到主场的国安， 看样子还
得要 “以我为主”， 不能让全北
现代牵着鼻子走。 而作为 “智多
星” 崔康熙， 想必也找到了客场
对付国安的办法。

本报讯（记者 段西元）昨天，
“工体杯” 第6届首都职工足球联
赛抽签仪式在工人体育场新闻发
布厅举行， 此次比赛共有14支来
自基层单位的足坛劲旅参加。

本次比赛将于下周末开幕，
14支参赛球队分为2个小组， 每
个小组7支球队， 每个小组的前4
名出线进入到淘汰赛， 而后决出
四强再决出总决赛参赛队。 小组
赛和淘汰赛第1轮， 将在体育总
局训练场和石景山体育场进行，
半决赛2场比赛以及总决赛将在
工人体育场进行。 本次比赛的参
赛队大部分都是 “熟脸儿”， 不
过也有 “新面孔” 加入———保安
工会联合会足球队， 这支球队的
球员由从事安保行业工作的足球
爱好者组成。

北京市足协专职副主席杨俊

生从一个老足球人的角度谈了他
对职工联赛的看法， 杨俊生认为
赛事虽然已经举办了6届， 但还
是需要大家更重视这项比赛。 现
在中国足球的改革形势大好， 杨
俊生觉得应该借着这股东风， 让
职工联赛更为红火。 每届职工联
赛， 比赛安全和比赛作风都是重
中之重 ， 杨俊生同样谈到了这
点， 他说： “职工联赛的赛风赛
纪非常重要， 不能像职业联赛个
别场次那样出现严重的违反比赛
纪律的问题， 参赛球队要尊重裁
判。 每场比赛都有很多各个单位
的职工观看， 工会也要做好这些
观众的工作， 文明观赛。 球员要
注意保护好自己， 对于参赛的这
些业余球员来说， 工作和生活才
是第一位的， 不能因为在球赛里
受伤影响自己。”

老足球人寄语职工联赛
借足改之风“点燃”职工联赛


